

INCENDIE /

Chez YouRescue, la RV, appliquée à la sécurité incendie, projette l'apprenant dans une situation au sein de laquelle il va devoir apprendre à réagir, grâce à des scénarios, à un départ de feu.



LA RÉALITÉ VIRTUELLE

NOUVEL OUTIL DE LA FORMATION !

La formation incendie est entrée dans l'ère du virtuel... En effet, les offres de formation en réalité virtuelle se multiplient. Certains acteurs sont même déjà passés à la réalité augmentée.

Dans de nombreux secteurs, la réalité virtuelle (RV) est utilisée en support ou en complément dans le cadre de sessions de formation. Le monde de l'incendie n'y fait pas exception, car elle jouit d'atouts indéniables facilitant l'apprentissage des bons gestes et des procédures. Et ce souvent plus rapidement que par des formations « traditionnelles ». Comme nous le confirme Bastien de Breuvand, cofondateur de DreamAway : « Le premier atout de la RV réside dans sa capacité à immerger l'apprenant dans un environnement virtuel plus vrai que nature, lui offrant ainsi la possibilité de vivre sa formation au plus près du réel dans une multitude de scénarios conçus selon les objectifs de la formation. Par

ailleurs, la RV place l'apprenant dans des situations pratiques qui lui permettent d'agir très concrètement. Il bénéficie d'un apprentissage actif qui va favoriser l'émergence d'émotions et va donc avoir un impact positif sur la mémorisation. Si l'on se souvient que l'être humain ne retient que 10 % de ce qu'il entend et 90 % de ce qu'il vit, c'est un atout considérable pour favoriser l'apprentissage et ainsi garantir une meilleure rétention des connaissances sur le long terme. »

DES FORMATIONS PLUS SIMPLES À ORGANISER

La RV permet aussi, d'une part, de reproduire à l'infini des situations qu'il serait très coûteux de réaliser en réel. Elle lève ainsi les barrières logistiques et organisationnelles, la formation étant intégrée au casque de réalité virtuelle qui sera installé sur la tête de l'apprenant.

« La RV nous permet aussi de toucher des cibles qui n'ont pas toujours le temps de suivre les formations incendie, explique François Deléglise, directeur communication chez Wanadev. Ainsi, avec notre outil YouRescue, nous pouvons former des membres de directions, des cadres... Par ailleurs, la RV ne nécessite pas la mise à disposition de vastes locaux ou surfaces. Une salle suffit souvent pour former, en une



IMMERSION TOTALE

Grâce à la réalité augmentée, Desautel propose des formations immersives dans l'environnement de travail même des stagiaires. Et ce pour de nombreux locaux ou établissements : bureaux, hôtels, restaurants, moyens de transport...



FORMATION INCENDIE

CE QUE DIT LA LOI

QUELLE QUE SOIT L'ACTIVITÉ DE L'ENTREPRISE, L'ENSEMBLE DU PERSONNEL DOIT ÊTRE FORMÉ À :

donner l'alerte; utiliser les moyens des premiers secours pour traiter un début d'incendie (extincteurs...); exécuter les différentes manœuvres nécessaires (mise en sécurité du poste de travail, évacuation...).

DANS CERTAINES ENTREPRISES (AUX RISQUES IMPORTANTS D'INCENDIE), ON FORMERA AUSSI :

des équipiers de première et seconde interventions (EPI et ESI); des équipiers d'intervention technique (EIT); des équipiers d'évacuation (guide file, serre-file...).

heure, une douzaine de stagiaires environ. Dans des conditions proches de la réalité, avec de véritables extincteurs.»

«La RV révolutionne la façon d'apprendre grâce à son pouvoir d'immersion. Appliquée à la sécurité incendie, la réalité virtuelle projette l'apprenant dans une situation d'urgence au sein de laquelle il va devoir apprendre à réagir à un départ de feu, grâce à des mises en situation dans les conditions du réel. Ceci avec un casque de réalité virtuelle, un extincteur connecté et un formateur qui encadre la formation», souligne Bastien de Breuvand.

EN COMPLÉMENT DE FORMATIONS CLASSIQUES

Certaines formations en RV vont venir en complément d'une formation classique, parce qu'elles intègrent, par exemple, uniquement un module de mise en situation qui compète la partie théorique. Chez DreamAway (via la marque VR4Skills, dédiée à la formation en réalité virtuelle), il a été fait le choix de proposer une formation complète, intégrant à la fois la partie théorique et les mises en situation, permettant ainsi de maîtriser l'ensemble des compétences pour intervenir en cas d'urgence. «Les supports de formation doivent évoluer avec les nouveaux outils et technologies pour être plus attractifs. En particulier, ●●●



LE POINT DE VUE D'UN FABRICANT



FRANÇOIS DELÉGLISE,
DIRECTEUR COMMUNICATION
CHEZ WANADEV

« Nous sommes capables de créer des scénarios à la demande. »

La formation en RV permet de réaliser des gains de temps importants pour les entreprises qui ont toujours un peu de mal à dégager des créneaux horaires, parfois conséquents, pour envoyer leurs collaborateurs en formation incendie. Elle permet aussi de former les stagiaires aux bons usages des extincteurs dans des environnements divers. Allant du retail au secteur de la santé, en passant par l'industrie,

le tertiaire... Dans le cadre de l'outil Yourescue, marque développée par Wanadev, nous utilisons de véritables extincteurs, de marques reconnues sur le marché (Chubb, Desautel, Eurofeu). Ces derniers sont connectés et neutralisés, associés à une suite logicielle. Nous savons aussi développer des scénarios à la demande de nos utilisateurs et de formateurs qui font appel à notre solution.



PAROLE D'EXPERT



VIRGIL RONZE, DIRECTEUR ÉTUDES
ET FORMATIONS CHEZ DESAUTEL

« La RA est plus immersive que la RV. »

Chez Desautel, depuis un an, nous allons bien au-delà de la RV en formation incendie puisque nous proposons des formations, directement sur le lieu de travail des salariés, en réalité augmentée (RA). La RA a l'énorme avantage, par rapport à la RV, de permettre de créer très rapidement des feux, sur le lieu de travail réel, pour offrir la possibilité aux collaborateurs, via des extincteurs connectés, d'agir directement dessus, dans leur environnement. Cet outil peut être utilisé dans la plupart des environnements de travail: hôtels, restaurants, bureaux, entrepôts, moyens de transport... Les personnes en formation ne sont pas uniquement amenées à agir sur le feu, mais aussi, grâce à des scénarios précis, engager la bonne action, déclencher l'alerte, faire évacuer... Cet outil est accessible à tous, facilement et très motivant.